

## EXPERIENCIAS INNOVADORAS EDUCACIÓN AMBIENTAL Y PARTICIPACIÓN

<p><b>¿QUÉ ES UNA EXPERIENCIA INNOVADORA PARA EL JARDÍN BOTÁNICO DE BOGOTÁ?</b></p>	<p>Es una acción de creación propia de la entidad que por su diseño conceptual o metodológico generan diversos beneficios a los ciudadanos que participan en estas, en términos de apropiación del conocimiento ambiental en la ciudad.</p>
<p><b>NOMBRE DE LA EXPERIENCIA</b></p>	<p>Protocolo de talas – ritual de despedida de árboles</p>
<p><b>DESCRIPCIÓN DE LA EXPERIENCIA</b></p>	<p>El protocolo de talas – ritual de despedida de árboles, hace parte de la estrategia de concertación social, en el componente de <i>comunicación social de riesgo del arbolado</i>, y hace parte de las acciones encaminadas a fortalecer la apropiación de las coberturas vegetales en todo el ciclo del arbolado.</p> <p>El protocolo involucra una ruta metodológica para lograr la participación de la ciudadanía en los procesos de manejo silvicultural, abordando las problemáticas y riesgos asociados al arbolado y a las coberturas vegetales, entendiendo condiciones que implican el manejo y tala de los árboles fortaleciendo la información, la participación y la discusión en torno a las intervenciones para mitigar la conflictividad que se genera ante estas actividades de manejo.</p>
<p><b>¿POR QUÉ SURGE ESTA EXPERIENCIA?</b></p>	<p>Surge debido a la conflictividad que se ha generado en torno a las intervenciones en el arbolado y a la necesidad de fortalecer los procesos de participación e información a la ciudadanía en temas asociados al manejo de las coberturas vegetales.</p>
<p><b>¿POR QUÉ ES INNOVADORA?</b></p> <p><b>BENEFICIOS PARA LA CIUDADANÍA</b></p>	<p>Es innovadora porque construye una ruta para abordar un conflicto, vinculando a la ciudadanía y construyendo una estrategia de cambio cultural que involucra transformaciones en el abordaje de las emociones, las actitudes los conocimientos y las prácticas, tanto de institucionales como ciudadanas y comunitarias.</p> <p>Beneficia a la ciudadanía dando respuesta a un requerimiento que se había manifestado en diversos escenarios sobre construir de manera conjunta los procesos de intervención en los territorios, y responde a una transformación cultural que se ha venido dando en la ciudad, donde el arbolado ha pasado de percibirse como parte del mobiliario urbano para entenderse como una comunidad de individuos vegetales que construye relaciones ecológicas, sociales, afectivas y simbólicas en nuestra ciudad.</p>
<p><b>ESCALA DE</b></p>	<p>Tiene una escala local.</p>

<p><b>INNOVACIÓN (Local-Nacional)</b></p> <p><b>REGISTRO FOTOGRÁFICO DE SU IMPLEMENTACIÓN</b></p>	  
<p><b>DE QUE MANERA LE APORTA A LOS CIUDADANOS QUE PARTICIPAN EN ELLA</b></p>	<p>Les ofrece un espacio para despedir y agradecer al árbol intervenir, generando un marco de respeto a la relación afectiva construida con los árboles y a los procesos de vida y de construcción de territorio; además propone un espacio de educación ambiental para apropiar herramientas de cuidado que puedan mejorar las condiciones de vida del arbolado de la ciudad y fortalece la participación pues permite un proceso de construcción conjunta del acto simbólico, respetando las creencias, valores y enfoques de la comunidad.</p>
<p><b>EFFECTOS POSITIVOS Y RESULTADOS</b></p>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. La implementación del protocolo ha logrado reducir la conflictividad en torno a las intervenciones de manejo del arbolado.</li> <li>2. Ha generado cambios culturales construidos de manera conjunta desde procesos de participación incidente.</li> <li>3. Ha significado un cambio para la representación cultural en torno a los árboles y a su relación con la ciudadanía.</li> </ol>